
1 

 

総領事からの活動報告 

平成 24年 6月１７日 

 

フロリダ/日本サミット（ペンサコーラ会合） 

6月 15日、フロリダ日本サミット第 9回会合が、米国南東部会フロリダ支部、西フロリダ大

学共催により、フロリダ州の最西北端都市ペンサコーラで開催され、州内各地から約８0名が

参加しました。マークス西フロリダ大学名誉学長からの冒頭御挨拶に続き、ピーター・ケリー全

米日米協会連合理事長及び当方の講演、そし

て、ビジネス・観光パネル、教育・文化パネルの

二つの会合がありました。パネリストとして、フロ

リダ中央大学（FCU）ホスピタリティ・マネジメント

学部の原・副学部長、ペンサコーラ商工会議

所スコット上級副会頭、クルメット南フロリダ大学

グローバル問題担当副学長補、地元の人類学

者といった各分野から興味深い顔ぶれの方々

が揃い、各々、プレゼンをされました。 

当方からは、最近の日本経済の現状や世

界における日本の活躍など、多方面にわたる既存の資料・データを活用して、お話をさせて頂

きました。フロリダ観光に訪れる日本人は、昨年 24万人程度であり、米国への日本人観光客

数約５00万人の５%程度であること、フロリダではクルーズ船の旅が大人気であり、日本では考

えられないほどに充実し、比較的廉価に旅が楽しめることやフロリダ州の経済規模が７６百億ド

ルを超えており、世界各国の GDP トップ２０位内に入る経済規模について、日本人の間で案外

知る人が少ないこと、又、4月 30日の日・米首脳会談後に記者発表され、今夏からスタートす

る日・米高校生２千名規模の次世代交流プログラムの開始などをご紹介致しました。当方講演

終了後、日本についての経済・社会など多面的な姿、日本の国際貢献振り、米・フロリダのビジ

ネス・投資環境など、貴重な情報が多く、役立つ内容であったとの評価を参加者の方々から頂

きました。 

■西フロリダ大学への外務大臣表彰状の授与 

14日午後、日・フロリダサミット会合のレセ

プションの機会を捉えて、当方より、西フロリダ大

学（ＵＷＦ）ベ

ンス学長に対

して、過去２５

年間、同大学

が、日本の大
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学との間での人的交流を行い、大学のジャパン・ハウスを中心とした日本文化の普及、今年 3

月末の米国への桜寄贈 100周年事業実施への積極的貢献などでの功績を理由に「外務大臣

表彰」を当方から授与させて頂きました（左下写真）。   

ベンス学長からは、西フロリダ大学が外務大臣表彰を

受賞した喜びと併せて、今年 4月、同学長が訪日の機会

に、日本人にとって桜が特別の意味を有することを愉快

なエピソードを通じて紹介され、また、米国では評価がさ

ほど良くないマッカーサー将軍が、占領軍統治下の日本

では高い評価を受けていたことを初めて知ったこと、また、

考古学者としての御立場から、日本では遺跡保存にハイテクを駆使しており、その技術レベル

の高さに驚いた話など楽しく語っておられました。 

ＵWＦ（西フロリダ大学）学生達との懇談会 

今回、ＵＷＦの学生及び教員の方々（右側写真）とジャ

パン・ハウス内の教室で懇談をする機会があり、学生の皆

さんにフロリダと日本のつながり、食文化、観光などについ

て当方からのいろいろな問いかけ、及び学生との質疑応

答を行う形で、1時間あまり、学生の皆さんと楽しいひと時

を過ごせました。 

当地日本商工会（JBA）研修会の開催 

6 月上旬、マイアミ在留邦人企業の親睦団体である日本商工会

と当総領事館との共催による恒例の研修・懇談会を公邸で行い、６月

からシーズン入りしたハリケーンへ

の対策について、マイアミデード郡

の危機管理・防災担当の方よりお

話を伺いました。担当者の方から、

ハリケーンの進路情報などタイムリーにウェッブサイトやメー

ルで提供してくれるサービスがあり、大いに活用してほしい

といったお話がありました。 

当方から、この機会を利用して、最近の注目すべき話題をいくつか御紹介申し上げ、4 月末

の日米首脳会談の成果中、①今夏から日米間で開始された次世代教育交流（絆プロジェクト

等）、②日米間のエネルギー安全保障協力、③7 月下旬に予定される日・中米フォーラムの次

官級協議への当地ビジネス関係者の参加慫慂、④9月中旬、東京で開催予定の日・米国南東

部会の合同会議の準備状況など御報告をさせて頂きました。 

スウープ商務長官の御来訪 

昨年来、度々、お声を御掛けしていたところ、最近、漸く公邸へ

お招きする機会がありました。グレイ・スウープ商務長官は、フロリ
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ダ州経済開発公社総裁を兼務され、州の対外ビジネス促進に御尽力をされておられます。昨

年初め、スコット州知事に任命される以前は、ミシシッピ州で同じ立場のお仕事をされて、数多

くの日本企業の同州への進出に尽力され、その実績は高く評価されています。フロリダを全米

一ビジネス・フレンドリーな州にしたいとのスコット知事の公約を実現すべく、日々、頑張ってお

られます。この機会に最近の州内事情など懇談を致しました。 

今年 4月には、首都ワシントンで開催された桜祭り 100周年に、ミシシッピ州におられる同

長官御令嬢が同州桜の女王として参加されたとの楽しいお話もありました。 

 

◆タンパベイ・ローディーズの山田選手の活躍 

6月 2日、フォート・ローダーデール（F/L）のロックハートスタディアムで、サッカー・リーグの

試合がありました。東京（川崎）ベルディや横浜セレッソなどで活躍し、

元日本代表選手（2003－04 年）の山田卓也選手（写真右下）が所属し

ているタンパベイ・ローディーズと F/L ストライカーズが対戦しました。 

前半にタンパベイが 1点を先制したのですが、後半戦に入り、ゴール前

のペナルティー・シュートで相手チームが同点とし、その後

に追加得点があり、1 対３の残念な結果で終えました。山

田選手は、終了間

際まで、思い切りよく

走り、ぶつかり、ボー

ルをよくコントロール

しての大活躍でした。

また、アウェーでの試合でしたが、タンパベイチームのお

揃いのカラーのシャツ姿のサポーターによる応援団によ

る大変に力のこもった声援に驚きました。（了） 

（在マイアミ総領事 川原英一） 

 


